

Evento extremo tendría máximas de hasta 38 grados

Parques cierran accesos y senderos por ola de calor

MOISÉS VALDERRAMA

"Vamos a tener tres días consecutivos con temperaturas máximas por sobre los 33,2 grados, que es el umbral que define una ola de calor", afirma el meteorólogo Andrés Moncada, de la Dirección Meteorológica, sobre el pronóstico para la zona centro-sur del país. Incluso se esperan 38 grados a la sombra en algunas zonas.

En la capital, la alerta comenzó a regir desde el viernes y se mantendrá, al menos, hasta este domingo. Durante este periodo, los termómetros han marcado valores elevados y sostenidos.

"Este sábado tuvimos en torno a los 35 y el domingo nuevamente estaremos cerca de ese valor", detalla Moncada, quien no descarta que el fenómeno se extienda incluso hasta el lunes.

A nivel regional, el evento de calor extremo se extiende desde la Región Metropolitana hacia La Araucanía. Sin embargo, las zonas más comprometidas serían las regiones de Ñuble y Biobío, donde las temperaturas máximas podrían oscilar entre los 35 y 38 grados.

"Esas regiones son las más críticas, considerando además que hay varios incendios forestales activos", advierte el especialista.

El escenario se ve agravado por condiciones atmosféricas que favorecen la propagación del fuego, como humedades relativas muy bajas y viento.

"Esperamos porcentajes de humedad que no deberían superar el 15% en la tarde y vientos de hasta 40 kilómetros por hora, especialmente entre el domingo y el lunes", señala Moncada.

El meteorólogo explica que confluían dos factores atmosféricos. Por un lado, la denominada alta boliviana en niveles medios y altos, que transporta aire cálido desde el trópico y genera subsistencia.

"Ese aire desciende, se comprime y se va calentando", afirma. A ello se suma, en super-

Los riesgos de incendio obligaron a suspender las visitas en La Campana y el Parque Mahuida restringió el paso a dos recorridos.



CONAF

El lunes empezarían a bajar un poco las temperaturas.

ficie, el desarrollo de la vanguardia costera, con vientos cálidos del este que descenden desde la cordillera y elevan aún más las temperaturas en valles y precordillera.

Para la Región Metropolitana, comunas como Tilit, Colina, Chacureo y Lampa podrían alcanzar hasta 38 grados.

"Estas comunas están más alejadas de la cuenca del río Maipo, que actúa como un ventilador natural al permitir el ingreso de aire marino más fresco", contextualiza Moncada.

Ante este panorama, la Corporación Nacional Forestal anunció el cierre temporal del Parque Nacional La Campana durante este fin de semana, debido al alto riesgo de incendios forestales en la Región de Valparaíso.

"Debemos privilegiar la seguridad de las personas y de las comunidades, considerando las condiciones climáticas que enfrentaremos", informa el director regional de Conaf, Mauricio Núñez.

El parque Mahuida en Santiago también cerró los senderos Guayacán y Altas Cumbres por prevención. También se restringió el horario para los circuitos Loma Pelada y Antena hasta las 13 horas y con obligación de portar dos litros de agua por persona.

La jefa de la División de Emergencias Sanitarias del Ministerio de Salud, Ester Aylwin, aconseja a la población no descuidar la hidratación ni el protector solar, además de vestir ropa ligera y evitar la exposición prolongada al sol para prevenir problemas.

El 3 de enero, la última vez que se vivió un fenómeno parecido, la red de urgencia entregó 78 atenciones asociadas al calor.

AVISO DE CIERRE DE TRÁNSITO AV. SANTA MARÍA - SENTIDO ORIENTE 22, 23 Y 24 DE ENERO DE 2026



■ Con motivo de los trabajos de montaje de la Torre 3 del Teleférico Bicentenario, se informa a la comunidad que se realizarán cierres temporales de tránsito en Av. Santa María, de acuerdo con el siguiente detalle:

CIERRE DIURNO

Fechas: Jueves 22 y viernes 23 de enero de 2026

Horario: 10:00 a 20:45 hrs.

Fechas: Sábado 24 de enero de 2026

Horario: 8:30 a 21:00 hrs.

Cierre total de Av. Santa María desde Los Hidalgos en sentido oriente.

CIERRE PARCIAL NOCTURNO

Fechas: Jueves 22 enero 2026

Horario: 20:45 a 10:00 hrs.

Fechas: Viernes 23 de enero de 2026

Horario: 20:45 a 08:30 hrs.

Cierre de pistas izquierda y central, manteniéndose habilitada la pista derecha para el tránsito vehicular en sentido oriente.



Se recomienda a los conductores planificar sus viajes con anticipación, utilizar vías alternativas y respetar la señalización temporal dispuesta en el sector.

Lamentamos las molestias que estos trabajos pudieran ocasionar.



www.telefericobicentenario.cl



@teleferico_TB



600 0061 061